



Mit einem fundierten „Azubi-Training“ bereiten sich die jugendlichen Teilnehmer auf ihren Start in die berufliche Erstausbildung vor. Foto: Falk

# Jugendliche trainieren schon mal für ihre Lehre

## IHK-Bildungszentrum Karlsruhe bietet dreitägiges Seminar

Mit einem dreitägigen „Azubi-Training“ am IHK-Bildungszentrum Karlsruhe können sich Schulabgänger auf den Start in die berufliche Erstausbildung vorbereiten. Angesprochen sind Auszubildende kaufmännischer, verwaltender und gewerblich-technischer Berufe. Das dreitägige Seminar startet am 29. August unter dem Titel „Azubi-Training – Optimal vorbereitet auf meine Ausbildung“.

### ZUVERLÄSSIGKEIT IST GEFRAGT

Unternehmen erwarten von Auszubildenden Lern- und Leistungsbereitschaft, Zuverlässigkeit, Qualitätsbewusstsein und nicht zuletzt gute Umgangsformen. Eigenschaften, die für das Vorankommen im Berufsleben entscheidend sind. Das Azubi-Training am IHK-Bildungszentrum Karlsruhe bereitet junge Berufseinsteiger auf einen erfolgreichen und überzeugenden

Start ins Berufsleben vor. Diese Themen gehören zum Trainingsprogramm: Ablauf der Berufsausbildung und Weiterbildungsmöglichkeiten, Rechte und Pflichten in der Ausbildung, Identifikation mit Beruf und Betrieb, Teamfähigkeit und Teamgeist, allgemeine Umgangsformen, Zuverlässigkeit und Qualitätsbewusstsein, vom Arbeitnehmer zum Mit-Arbeiter, Strategien der Konfliktlösung und mehr. Auf dieser Grundlage lässt sich der Sprung von der Schule in die berufliche Erstausbildung erfolgreich meistern: Der Azubi erfährt seitens der Mitarbeiter ein positives Echo und kann sich im Unternehmen weiter entwickeln.

Mehr über die Azubi-Kurse am IHK-BIZ gibt es im Internet unter [www.ihk-biz.de](http://www.ihk-biz.de). Beratung und Anmeldung bei Ute Herb, IHK-Bildungszentrum Karlsruhe, Telefonnummer 07 21/1 74-397 und via E-Mail an [herb@ihk-biz.de](mailto:herb@ihk-biz.de). Wilfried Falk

# Bildung mit Her(t)z

## Modernes Lernen in Lernfabrik für die beiden Berufsfelder Elektrotechnik und Informationstechnik

Die Heinrich-Hertz-Schule in der Südendstraße im Beiertheimer Feld ist die erste Adresse für alle Jugendlichen aus Karlsruhe und Umgebung, die ausgeprägtes Interesse an Elektrotechnik und Informationstechnik haben.

### GROSSES ANGEBOT

Das Angebot der Schule ist groß und reicht von der beruflichen Erstausbildung über die Teilnahme an der Berufsfachschule bis hin zur Erlangung der Fachhochschulreife. Diese Studienvorbereitung kann am Berufskolleg, an der Fachschule für Technik, an der Akademie für Betriebsmanagement und an der Meisterschule absolviert werden. Interessenten können sich direkt an die Heinrich-Hertz-Schule wenden und einen persönlichen Beratungstermin vereinbaren. Dass die

Heinrich-Hertz-Schule ein innovativer Lernstandort für die Themenfelder Elektrotechnik und Informationstechnik ist, zeigt die Einrichtung einer Lernfabrik 4.0. Die Eröffnung dieses neuen Bildungsangebotes ist für dieses Frühjahr vorgesehen. Durch den modellhaften Charakter der Lernfabrik 4.0 ist es möglich, die Prozesskette Entwicklung, Fertigung, Montage, Materialfluss und Auftragsabwicklung eines Industrieunternehmens praxisnah zu erfahren. Zudem wird in der Lernfabrik deutlich gemacht, was unter Industrie 4.0 mit ihrer Automatisierungs-, Informations- und Kommunikationstechnik zu verstehen ist.

Die nigelnagelneue Lernfabrik 4.0 in der Fächerstadt Karlsruhe wird als neues Bildungsangebot der Heinrich-Hertz-Schule etabliert. Foto: Festo Didactic SE



Bildung • Innovation • Zukunft

## Als Fach- und Führungskraft beruflich durchstarten?

Berufliche Weiterbildung ist Ihr Schlüssel für den nächsten Karriereschritt.

Lassen Sie sich persönlich und individuell beraten, das IHK-Bildungszentrum ist Ihr Partner.

Mehr Wissen.  
Mehr Können.  
Mehr erreichen!



IHK-Bildungszentrum Karlsruhe GmbH  
Haid-und-Neu-Straße 7 | 76131 Karlsruhe  
Tel. : +49 (0721) 1 74-2 22 | E-Mail: [info@ihk-biz.de](mailto:info@ihk-biz.de)

[www.ihk-biz.de](http://www.ihk-biz.de)

Nehmen Sie Kontakt auf!

IHK Die Weiterbildung



Heinrich-Hertz-Schule Karlsruhe  
SCHULE FÜR ELEKTROTECHNIK & INFORMATIONSTECHNIK

Interesse an einer **Ausbildung** und/oder **Weiterbildung** in den Fachbereichen Elektrotechnik & Informationstechnik?

Dann schnell bei der **Heinrich-Hertz-Schule Karlsruhe** melden und Infotermin vereinbaren.

Tel.: 07 21/133 48 47 · E-Mail: [sekretariat@hhs.karlsruhe.de](mailto:sekretariat@hhs.karlsruhe.de)

Mehr Informationen finden Sie auch im Internet auf:  
[www.hhs.karlsruhe.de](http://www.hhs.karlsruhe.de)

Ab Frühjahr 2017 neu an der Heinrich-Hertz-Schule:  
Industrie 4.0 – wir zeigen, was dahinter steckt!  
[www.lernfabrik.karlsruhe.de](http://www.lernfabrik.karlsruhe.de)

lern  
fabrik4.0  
karlsruhe

